



Excalcalde de Ecatepec dejó probable daño al erario por 315.5 mdp; participaciones federales se usaron para rentar aeronaves: ASF

El exalcalde de Ecatepec, Fernando Vilchis Contreras, señalado por trabajadores como responsable de adeudos salariales y prestaciones, dejó un probable daño al erario federal de 315.5 millones de pesos, de acuerdo a la Auditoría Superior de la Federación (ASF).



De acuerdo al órgano de fiscalización, en la Cuenta Pública 2022, “se determinaron 315,572,439.70 pesos pendientes por aclarar”, es decir, el 100% de los recursos federales auditados, por lo que determinó la “promoción de Responsabilidad Administrativa Sancionatoria y dos Pliegos de Observaciones”.



“En conclusión, Ecatepec de Morelos, Estado de México, no realizó una gestión eficiente de los recursos de las Participaciones Federales a Municipios 2022”, destaca.

Además, dicho monto carece de “documentación comprobatoria y justificativa relativa a los registros contables y presupuestales y las pólizas de egreso y de diario de las erogaciones de cinco procesos seleccionados para su fiscalización, financiados con las Participaciones Federales”.

“En el ejercicio de los recursos, el municipio infringió la normativa, principalmente en materia de adquisiciones, arrendamientos y servicios; así como obra pública lo que generó un probable daño a la Hacienda Pública, por un importe de 315,572.5 mil pesos, que representó el 100% de la muestra auditada; las observaciones determinadas derivaron en la promoción de las acciones correspondientes”, resalta la ASF.

El órgano de fiscalización subrayó que el municipio no proporcionó los registros contables y presupuestales de las erogaciones de los procesos seleccionados para su fiscalización por un monto reportado de 315.5 millones de pesos.

“No se pudo verificar el financiamiento de las operaciones con las Participaciones Federales a Municipios 2022, ni la documentación justificativa y comprobatoria del gasto”, indica el documento.

Durante el bloqueo de tramos carreteros y principales avenidas de acceso a la Ciudad de México que concluyeron la noche de este jueves luego de más de 40 horas, varios camiones llevaban mantas en sus camiones con las leyendas: “Vilchis Ratero, Fuera Vilchis, Vilchis ratero... regresa nuestro dinero”.

El pliego de observaciones establece un probable daño o perjuicio, o ambos, a la Hacienda Pública por un monto de 257.8 millones de pesos, más los rendimientos financieros generados desde su disposición hasta su reintegro en la cuenta bancaria de las Participaciones Federales a Municipios, por la falta de documentación comprobatoria y justificativa.



“El municipio de Ecatepec proporcionó contratos formalizados, así como actas constitutivas, únicamente de tres expedientes, cuyos objetos son, ‘arrendamiento de vehículos patrulla, renta de aeronaves y compra de papelería’, respectivamente’. Sin embargo, los expedientes no cuentan con cotizaciones, suficiencia presupuestal y no se demuestra que estuvieren contemplados dentro del programa anual de adquisiciones”, resalta la ASF.

Se detectó también un probable daño o perjuicio, o ambos, a la Hacienda Pública por un monto de 577 millones de pesos, más intereses, “por la falta de documentación comprobatoria y justificativa” en otros cuatro expedientes de la muestra.

En entrevista con medios en el recinto legislativo de San Lázaro el jueves pasado, Vilchis Contreras se deslindó del adeudo a trabajadores porque “desde hace cuatro meses es diputado federal por el Partido del Trabajo”.

“Yo llevo cuatro meses como diputado federal, desconozco el estatus de la situación, hoy me toca legislar”, aseguró el exalcalde Ecatepec, quien en agosto de 2022 obtuvo el segundo lugar en la encuesta de Morena para elegir a su candidato a la gubernatura, la cual ganó la actual mandataria Delfina Gómez Álvarez.

<https://latinus.us/mexico/2024/12/20/excalde-de-ecatepec-dejo-probable-dano-al-erario-por-3155-mdp-participaciones-federales-se-usaron-para-rentar-aeronaves-asf-131016.html>